

DENOMINACIÓN:

Acuerdo de 5 de noviembre de 2024, del Consejo de Gobierno, por el que se toma conocimiento del Informe de la Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad sobre la celebración del II Congreso Andaluz de Familias e Infancia

El artículo 6.2 del Decreto 161/2022, de 9 de agosto, por el que se establece la estructura orgánica de la Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad, atribuye a la Secretaría General de Familias, Igualdad, Violencia de Género y Diversidad las competencias en materia de familias y en particular las relativas al impulso de la investigación, desarrollo de acciones informativas, educativas, divulgativas o de cualquier otra índole dirigidas a un mejor conocimiento de la situación y de los problemas de las familias.

En este marco competencial, el pasado 28 de octubre de 2024, se celebró en el Nuevo Teatro “Infanta Leonor” de Jaén el II CONGRESO ANDALUZ DE FAMILIAS E INFANCIA bajo el lema “Construyendo un entorno digital saludable”, organizado por la Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad a través de la Secretaría General de Familias, Igualdad, Violencia de Género y Diversidad.

Este II Congreso Andaluz de Familias e Infancia ha estado destinado a ser un punto de encuentro para compartir experiencias y ofrecer un espacio de aprendizaje, reflexión e intercambio de ideas sobre el mundo digital y el uso de las TIC por las familias y la infancia. Ha sido el escenario idóneo para tratar estas cuestiones desde una perspectiva positiva y constructiva para un consumo saludable de los dispositivos tecnológicos y las redes sociales, contando con la participación de profesionales especializados, entidades que favorecen un uso positivo de las pantallas, familias implicadas en la crianza positiva y saludable en la red, así como la de niñas y niños que han expuesto sus experiencias con el público asistente. En definitiva, se ha tratado una temática de máxima actualidad para toda la sociedad andaluza, que debe ser abordada entre todos los agentes intervinientes con responsabilidades (desde las propias familias, pasando por las administraciones públicas competentes, centros educativos, así como las plataformas de contenidos digitales), para construir un entorno digital seguro y saludable.

Datos de asistencia

- El número total de personas participantes fue de 1134, de las cuales 557 asistieron de forma presencial, y 577 se conectaron vía streaming. De ellas, un 71,40% fueron mujeres y un 28,60% hombres.

Programa y desarrollo del Congreso

- El Congreso estuvo presidido por la Secretaria General de Familias, Igualdad, Violencia de Género y Diversidad, Concepción Cardesa Cabrera, quien destacó la apuesta de este gobierno por la transversalidad de las familias en las políticas públicas.
- El Congreso se inauguró con la conferencia “Familias, infancia, adolescencia y tecnología: leyendas y evidencias”, a cargo de María Zabala, periodista y consultora de comunicación.
- A continuación se desarrolló una visita institucional a las mesas divulgativas, quince en total, donde diferentes entidades de familias, infancia y del entorno digital y de las TIC pudieron exponer los servicios, proyectos y experiencias en los que están trabajando.
- El programa se estructuró en tres mesas de debate. La primera de ellas, titulada “Usos positivos de las TIC”, fue moderada por Miguel Ángel Ortega Alcaraz, del Gabinete Estratégico de la Agencia Digital de Andalucía en Jaén, quien expuso las actuaciones que está desarrollando dicha Agencia en materia de formación para configurar un entorno digital saludable.
- Antes de finalizar el horario de mañana, se presentó el proyecto “DIMEP, herramienta online de autodiagnóstico y Guía de acción para las familias”, a cargo de José Manuel García Moreno, profesor titular de la Universidad de Málaga y miembro de los proyectos de investigación de la Línea Familias, Conciliación y Juventud de la Fundación CENTRA.
- Ya en la programación de la tarde, se celebró la segunda mesa de debate bajo el título “Crecer con pantallas”, moderada por Laura Cuesta Cano, profesora de Cibercomunicación y Nuevos Medios de la Universidad Camilo José Cela. En la misma se dialogó con dos niños y una niña en edad adolescente y una madre y dos padres, sobre las inquietudes y restos que le suponen las TIC en su día a día.
- Por último, se celebró la tercera mesa de debate bajo el título “Usos problemáticos de las TIC”, moderada por Antonio Molina Facio, Jefe de Servicio de Centros de Protección de la Dirección General de Infancia, Adolescencia y Juventud.
- La clausura institucional estuvo a cargo del Director General de Infancia, Adolescencia y Juventud, Francisco Mora Cobo.

En su virtud, de conformidad con el artículo 27.22 de la Ley 6/2006, de 24 de octubre, del Gobierno de la Comunidad Autónoma de Andalucía, a propuesta de la Consejera de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad, y previa deliberación, el Consejo de Gobierno en su reunión del día 5 de noviembre de 2024,

ACUERDA

Tomar conocimiento del Informe de la Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad sobre la celebración del II Congreso Andaluz de Familias e Infancia.

Sevilla, 5 de noviembre de 2024

Juan Manuel Moreno Bonilla

PRESIDENTE DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA

María Dolores López Gabarro

**CONSEJERA DE INCLUSIÓN SOCIAL, JUVENTUD,
FAMILIAS E IGUALDAD**